

Sulfate de quinine.— Les Allemands vantent beaucoup ce médicament et le donnent à des doses colossales (5 gr. en 24 h.) en administrant le médicament le soir. Cette médication amène immédiatement un abaissement considérable de la température; mais souvent au lieu de guérir le malade, elle le tue.

La *véruirine*, employée surtout en Amérique, abaisse également la température.

On l'emploie en granules de 0 gr. 001 (de 1 à 3 par jour.)

C'est un médicament dangereux.

Réfrigération.—Les lotions froides ne sont pour ainsi dire employées qu'en Allemagne; en France les succès en ont été douteux, et on a renoncé à cette pratique. Comment guérir une pneumonie par lotions froides, quand souvent on en voit une se déclarer dans le cours d'une fièvre typhoïde par le fait de ce genre de médication?...

Toniques.—Alcool.

C'est à Tood, médecin anglais, que revient l'honneur d'avoir employé le premier l'alcool dans la pneumonie.

Behier a fait adopter cette méthode en France.

Potion de Tood :

Eau de vie.....	100 gr.
Teinture de canelle	5 "
Eau.....	50 "
Sirup simple.....	45 "
M.	

Potion de Tood (Gabler).

Alcool à 85'.....	50 gr.
Eau.....	50 "
Sirup d'écorces d'oranges	50 "
F. S. A.	

L'alcool a des propriétés physiologiques au nombre de trois principales.

1o. C'est un stimulant du système nerveux; il cède de la force: c'est un *tonique*.

2o. L'alcool est un médicament qui, agissant sur les globules sanguins, arrête les combustions de l'économie: c'est un *anti-dépenseur*.

3o. L'alcool est un médicament qui subit des combustions dans l'organisme, il est un *aliment respiratoire*, à l'égal des graisses.